



La tortue et l'iguane

L'IGUANE et la tortue allaient ensemble dans la forêt pour chercher quelque chose à manger. La tortue, tout à coup, voit du miel d'abeille et dit à l'iguane :

— Mon ami, voici, je ne sais pas grimper à l'arbre, mais allez prendre le miel et venez le partager avec moi.

L'iguane grimpe à l'arbre, mais aussitôt qu'il trouve le miel, il commence à manger. Alors, la tortue, qui lève la tête depuis longtemps, lui dit :

— Mon ami, je vous ai envoyé là pour prendre le miel, voilà longtemps que vous êtes monté, est-ce que vous allez manger tout ?

Alors l'iguane répondit :

— Quand je suis en haut du palmier, je n'ai rien à voir avec ceux qui sont au pied.

Alors la tortue resta coite. Puis l'iguane descendit sans rien apporter et alors ils s'en allèrent. Ils arrivèrent près d'un autre arbre et la tortue vit encore du miel et elle dit à l'iguane :

— Mon ami, il y a d'autre miel ici, mais j'ai peur de vous envoyer, car vous conserverez tout pour vous seul.

Mais l'iguane répondit :

— Non, je ne ferai pas comme la première fois.

Et la tortue l'envoya encore en haut. Là, l'iguane mangea encore tout et répondit à la tortue qu'il ne la connaissait plus. Alors, la tortue rassembla des herbes au pied de l'arbre, les brûla et une grande fumée monta jusqu'à l'iguane. Alors l'iguane dit :

— Mon ami, arrêtez la fumée, car je sais bien que cela va me faire mourir.

Mais la tortue lui répondit :

— Je ne connais pas les bêtes qui sont au haut des arbres.

Et la fumée tua l'iguane qui est tombé mort au pied de l'arbre.